

# Newsletter 10

März 2020

verantwortlich für den Newsletter: Andreas Gerosa

## Editorial

### Corona-Krise und der Freie Chor Zürich

Die Corona-Krise verunsichert mich. Sind die Chor-Aktivitäten trotz aller Warnungen verantwortbar? Schliesslich können wir die verlangte Sozial-Distanz (2 m) nicht einhalten...

Die einen Leute im Chor finden, es sei alles nur eine Panikmache, sie hätten keine Angst. Andere, dazu gehöre ich, sind vorsichtig und beunruhigt, schliesslich gehören viele SängerInnen zur Risikogruppe (60+).

Im Vorstand fand ein intensiver Austausch statt, während die Einen den Gottesdienst und das Konzert mit der Marienzeller-Messe absagen wollten, fanden andere man müsste es durchführen, solange die Evang. Kirche Stadt Zürich nicht andere Massnahmen verfüge.

So hat der Vorstand die Entscheidung auf die persönliche Ebene delegiert: jedeR soll für sich entscheiden ob er/sie mitsingen will.

Der Gottesdienst und das Konzert sind vorbei - beide sind sehr gut angekommen, die Echos waren toll, die Stimmung im Chor auch. Nun bleibt zu hoffen, dass es nicht zu Infizierungen gekommen ist.

Schon geht es weiter, die Zeit bis im September die drei Schubert-Werke einstudiert sein müssen drängt, es sind nicht sonderlich viele Proben möglich. Schon taucht wieder die gleiche Frage auf: wäre es nicht erforderlich, den Empfehlungen des BAG zu folgen und Versammlungen mit vielen älteren Leuten zu meiden (wir sind immerhin mehr als 70 SängerInnen)?

Bei mir kämpfen Lust und Freude am Singen mit der Verantwortung als Vorstandsmitglied und als Bürger eines Landes das mit dem Coronavirus ringt.

Andreas Gerosa (13.3.20)

p.s. (17.3.20)

Nun hat der Bundesrat für uns entschieden - ich bin froh um diese klare Haltung! Nun üben wir eben zu Hause: Kyrie, Kyrie, Kyrie...

## Aus der Vorstandssitzung vom 9. März 2020

- Das Konzert mit Haydns Mariazeller-Messe war ein voller Erfolg. Die Echos waren beglückt bis begeistert. Peter Appenzeller ist mit der Präsenz und der Leistung des Chores sehr zufrieden.
- Die Generalversammlung am 11.3. findet im normalen Rahmen statt. Wir sind froh darüber, dass viele SängerInnen ihren Mitgliederbeitrag schon überwiesen haben. Unsere Kasse ist so wieder etwas liquider. Besonderen Dank an alle, die den Mitgliederbeitrag freiwillig aufgestockt haben.
- Peter Appenzeller berichtet über unsere mögliche musikalische Zukunft. Nach dem Schubert-Konzert im September steht als Schwerpunkt das 33jährige Jubiläum des Chores (2022) im Zentrum. Wir wollen dieses Jubiläum feiern! Der Vorstand ist begeistert von der Idee, dass Peter sich denken könnte für diesen Anlass ein konzertfüllendes Werk zu erschaffen und dann mit dem Freien Chor Zürich zur Uraufführung zu bringen. Ausserdem denkt er daran, zusammen mit einem anderen Chor das Verdi Requiem aufzuführen. Auch die Johannespassion von J.S.Bach ist ein Wunschwerk. Im Moment ist noch nichts definitiv, es sind aber viele Ideen vorhanden!
- Eine nochmalige Aufführung von «Nicolas de Flue» fänden wir toll, bisher hat sich noch nichts ergeben. Wir können eine Wiederholung nur ins Auge fassen, wenn wir mindestens CHF 15'000 zugesagt erhalten.
- Für die Vorbereitung der Schubert-Konzerte fragt Peter wieder Melissa als Korrepetitorin an.
- Wenn wir für die Schubert-Konzerte (wie bei den Jahreszeiten von Haydn im Sommer 2017) wieder insgesamt mindestens 600 KonzertbesucherInnen gewinnen, könnten wir ohne die zugesagte Defizitgarantie klar kommen.
- In der neuen vereinigten Kirchgemeinde Zürich ist noch vieles unklar, so ist offen wie wir für Gottesdienste entschädigt werden und wie es mit der Miete des Probelokals ist.
- Barbara Wolfer berichtet, dass sich der Freundeskreis erfreulich entwickle. Weitere FreundInnen werden gerne begrüsst!



## Personelles

Eintritte in den Chor:

- Madeleine Huber im Alt
- Evelyn Wirth im Alt
- Robert Alb im Bass
- Jack Müller im Bass

## Termine:

- |                      |                 |
|----------------------|-----------------|
| 15. / 22. April      | Frühlingsferien |
| 20. Juni 9 - 17 Uhr  | Probentag       |
| 8. Juli bis 12. Aug. | Sommerferien    |

Der aktuelle Probenplan ist auf der Website [www.freierchorzuerich.ch](http://www.freierchorzuerich.ch) verfügbar